
会 議 報 告 書 

 

 先に開催しました令和３年度第２回当別町文化財調査審議会の内容について、下記のと

おり報告いたします。 

 

１ 日  時 令和４年１月２７日（木）９：３０～１０：１０ 

２ 場  所 当別町役場 第二庁舎 

３ 出 席 者  鎌田会長、梅枝副会長、倉田委員、渡部委員、大口委員 

       本庄教育長 

社会教育課：石川課長、下村係長、飯田主事 

４ 内  容 

１ 開会     

２ 教育長挨拶  

３ 諮問 

  ・教育長から会長に諮問書を手渡し 

４ 会長挨拶   

５ 協議事項 

     （１）当別町文化財指定の検討について  

       ・協議内容については、別紙のとおり 

６ その他    

７ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



発言者 発言内容 

鎌田会長 本庄教育長から本審議会に「セイウチ科骨格化石の保存継承」について諮問さ

れたので、この諮問を受けて、次第５協議事項「（１）当別町文化財指定の検討に

ついて」に入る。 

事務局より資料の説明をお願いする。 

事務局 協議事項（１）当別町文化財指定の検討について 

（事務局より、資料に基づき説明） 

鎌田会長 ただいま事務局より説明のあった当別町文化財指定について、委員の皆様方よ

り意見を頂戴し、審議会として「答申書」にまとめ、教育委員会に答申すること

になる。 

皆様より発言いただければと思う。 

大口委員 他の地域にあるものを指定していいのかという問題があったが、他の事例もあ

り、寄託先の北大も了承していただいているのであれば、問題は解決している。 

理想は当別町内にあることだが、北大にあることによってアピールにもなる。 

小学生の社会見学先としてもよいと思う。 

文化財指定に賛成する。 

渡部委員 ここまで資料収集をよくやった社会教育課に敬意を表する。 

北大にあるということが、当別に目を向けるきっかけにもなる。 

文化財指定する方向で進めていただきたい。 

倉田委員  文化財指定に賛成する。 

北大に、当別町の文化財に指定されたという表示をしてもらい、今まで通りに

保管していただければと思う。 

梅枝副会長 基本的には賛成する。 

北大への寄託によって費用は発生しているのか。 

事務局  発生していない。 

梅枝副会長  できる限り北大に置かずに当別に保管できる施設を確保してほしい。 

鎌田会長 私はこの化石は北大の総合博物館に置いておくのが一番いいのではないかと思

う。こういった化石は単品で見てもよく分からない。他のものとのつながりが大

事。北大に置いておけば他のものと一緒に見られる。北大の博物館＝当別の郷土

館というようにみなさんに理解していただいた方が総合的に理解しやすいと思

う。 

また、小中学生が早いうちにああいった施設に行くことで視野が広がってよい。 

 

皆さん基本的に賛成ということなので、まとめさせていただく。 

 

諮問のあった セイウチ科骨格化石の保存継承については、当別町文化財に指

定すべき、と答申する。 

付帯意見として、 

・当別町から産出された特有の文化財であることを周知するため、名称は「トウ

ベツアカマツセイウチ化石」とされるべき 

・指定後は、模型等の展示、紹介パネルやリーフレットを作成し、町民に周知を

図るべき 



この２点について、付記して答申することとする。 

また、答申書については、本日協議した内容を踏まえ、会長と事務局で調整し

て作成することとしたいと考えるがよいか。 

 

（同意の声） 

 

作成した答申書は、後日、私から教育長に直接手渡したいと思う。 

それでは、協議事項は以上になるが、その他について事務局から何かあるか。 

事務局 総合体育館のエントランスに模型を展示している。今後文化財指定にされたら

その旨を町民の方に知っていただく必要があるため、こういった形で多くの方に

知っていただく。さらに、新聞など報道にも出していく。 

施設がコロナで休館中なので、２月以降からの周知となる見込み。 

鎌田会長  委員の皆様から何かあるか。 

大口委員 文化財指定されたということと併せて、本物の化石は北大にあり、ぜひ見に行

ってほしい旨を周知できるとよい。 

鎌田会長 小中学生の授業の一環として、バスで総合博物館に行って見ることも毎年でき

ればよい。 

渡部委員 発掘された現地は青山のどのあたりか。小中学生にここで発見されたというこ

とを伝えつつ、出てこないかもしれないが、発掘をしてみるという取り組みがで

きればよい。 

鎌田会長 現地を歩き回ってみてから物を見ると入り方が違う。 

事務局 （地図を提示） 

大口委員 北海道の古代の歴史を知ってもらうということは大切。石器時代から人が住ん

でいたということも、研究が進み分かってきたが知られていない。 

（町内にある原住民の遺跡跡について質問） 

鎌田会長 （解説） 

梅枝副会長 化石が発見された場所の地名は。 

事務局 （地図を提示しつつ）当別川流域で発見されたと記録がある。 

鎌田会長 委員の皆様から何かあるか。 

ないようなので、以上で、本審議会に付議された案件は終了する。 

 


